

Aktenzeichen

Verfasser

Böhmer, Reinhard

Beratung

Umweltausschuss

Datum

23.09.2019

öffentlich

Betreff

**Sachstandbericht- PFC-Schaden Katterbach**

## Sachverhalt:

### I. Innenbereich

Hinsichtlich des aktuellen Standes der Bearbeitung des PFC-Schadens Katterbach im Innenbereich ist leider festzuhalten, dass bis dato keine Ergebnisse der erweiterten Detailuntersuchung und des darauf aufbauenden Sanierungsplanes dem Umweltamt der Stadt Ansbach vorliegen.

Bereits bei einem gemeinsamen Besprechungstermin im August letzten Jahres wurde auf die Dringlichkeit zur Vorlage dieser Ergebnisse hingewiesen. Mit Schreiben der Oberbürgermeisterin vom 10.10.2018 wurde daher die Regierung von Mittelfranken, das Wasserwirtschaftsamt Ansbach und die Landesbaudirektion Bayern um Unterstützung gebeten, damit eine möglichst zeitnahe Vorlage der geforderten Untersuchungen erreicht werden kann. Ein ursprünglich für März 2019 avisierter Termin für die Vorlage konnte nicht realisiert werden. Dies teilte der Standortkommandant der US Army Garrison Ansbach mit Schreiben vom 03.04.2019 der Stadt Ansbach mit.

Ein weiteres Schreiben der Oberbürgermeisterin vom 18.04.2019 wurde vom Standortkommandanten mit Schreiben vom 20.05.2019 dahingehend beantwortet, dass mit der Erstellung des geforderten Berichtes bis Juli 2019 zu rechnen ist.

Dies stellte auch den Sachstand dar, der im Umweltausschuss am 27.05.2019 bekannt gegeben wurde.

Entsprechend den Beratungen im Umweltausschuss wurde die Bundesumweltministerin und der bayerische Ministerpräsident mit Schreiben vom 19.06.2019 um Unterstützung gebeten. Das Schreiben an das Bundesumweltministerium wurde jedoch zuständigkeitshalber an das Bundesfinanzministerium weitergeleitet.

Eine Antwort seitens des Bundesfinanzministeriums liegt mit Schreiben vom 01.08.2019 zwischenzeitlich vor. Das Schreiben an den bayerischen Ministerpräsidenten wurde durch den Leiter der Staatskanzlei, Herrn Dr. Florian Herrmann mit dem Schreiben vom 10.09.2019 beantwortet, worin dieser zusichert, sich auf politischer Ebene und auf Verwaltungsebene dafür stark zu machen, dass die erforderlichen Maßnahmen von US-Seite mit hoher Priorität vorangetrieben werden und die US Army Europe ihrer Sanierungsverantwortung vollständig nachkommt.

Mit Schreiben vom 20.08.2019 teilte der Standortkommandant mit, dass es bei der Erstellung des Berichtes zu den erweiterten Detailuntersuchungen einschl. einer Sanierungsuntersuchung erneut zu Verzögerungen gekommen ist, sodass eine Vorlage aktuell nicht möglich ist. Ein Termin, wann absehbar der Bericht vorliegt, wurde nicht genannt werden. Ein ursprünglich für den 05.09. anberaumter Besprechungstermin wurde daher abgesagt.

### II. Außenbereich

Für den Außenbereich wurde in Absprache mit der Bundesanstalt für Immobilienaufgaben als Schadenregulierungsstelle des Bundes mit Schreiben vom 01.08.2019 an ein

Gutachterbüro ein Auftrag erteilt, der die Errichtung von drei Grundwassermessstellen und damit eine Abschätzung der Grundwasserbelastung außerhalb des Kasernengeländes zum Ziele hat.

Nachdem deren Errichtung auf landwirtschaftlich genutzten Privatgrundstücken erfolgen muss, wird eine Zusammenarbeit mit den Grundstückseigentümern angestrebt. Es ist vorgesehen, diese Grundwassermessstellen noch in diesem Jahr zu errichten.